

5 mars 2023, Mouchamps,

Accueil, salutation, invocation : (Assis)

Parmi les premiers disciples, il y avait des humains très différents. Sur eux est venu l'Esprit de Dieu. Il y avait des gens de toute la terre.

Nous sommes réunis, très différents. Bienvenue à tous et toutes, à chacune et chacun. Le Seigneur nous aime, il nous donne sa paix, il nous accueille et nous bénit.

Nous prions :

Seigneur nous t'en prions, fais nous découvrir que nos différences sont des richesses et non des obstacles, que tu aimes chacun et chacune d'entre nous, avec nos forces et nos faiblesses, nos élans du cœur et nos réticences, nos joies et nos regrets. Seigneur, que nos voix si diverses chantent ensemble ta louange. Amen.

Spontané :

Louange (debout)

Nous louons le Seigneur avec le Ps 33

¹Criez votre joie pour le Seigneur, vous qui êtes justes ! Vous qui menez une vie droite, le louer est votre privilège. ²Louez le Seigneur au son de la lyre, célébrez-le sur la harpe à dix cordes. ³Chantez en son honneur un chant nouveau, jouez la plus belle musique en l'acclamant. ⁴Ce que le Seigneur dit est sans détour, tout ce qu'il fait est solide et sûr. ⁵Il aime la justice et le droit. La terre est pleine de sa bonté. ⁶D'un mot, le Seigneur a créé les cieux, d'un ordre, toute la troupe des étoiles. ⁷Il rassemble l'eau des mers derrière une digue, il retient prisonnier le grand océan. ⁸Que toute la terre redoute le Seigneur, que tous ses habitants tremblent devant lui ! ⁹Car il parle, et ce qu'il dit arrive ; il ordonne, et cela se réalise. ¹⁰Le Seigneur déjoue les plans des autres peuples, il fait obstacle à leurs projets. ¹¹Mais les projets du Seigneur demeurent pour toujours, ce qu'il a décidé tient de siècle en siècle. ¹²Heureux le pays qui a le Seigneur comme Dieu : heureux le peuple qu'il a choisi comme son bien personnel ! ¹³Du haut des cieux, le Seigneur plonge son regard, il aperçoit tous les humains. ¹⁴De l'endroit où il habite, il observe tous les habitants de la terre. ¹⁵Lui qui a créé en chacun l'intelligence et la volonté, il est attentif à tout ce qu'ils font.

¹⁶À la guerre, si le roi est sauvé, il ne le doit pas à ses nombreuses troupes ; si le combattant s'en tire, ce n'est pas grâce à sa grande vigueur. ¹⁷Le cheval n'est qu'un secours illusoire, sa grande force ne met pas pour autant le cavalier hors de danger. ¹⁸Mais le Seigneur suit du regard ceux qui reconnaissent son autorité, qui comptent sur sa bonté, ¹⁹il les arrache à la mort et les garde en vie, même en temps de famine. ²⁰Nous comptons sur le Seigneur ; notre secours et notre bouclier, c'est lui ! ²¹À cause de lui, notre cœur est en joie, nous nous confions au Dieu qui est saint. ²²Que le Seigneur réponde à notre attente et nous accorde sa bonté !

Cantique : Ps 33, 1-4

Volonté de Dieu

Écoutons le chemin que Dieu trace pour nos vies.

Qui est l'autre ?

L'autre, c'est celui que tu rencontres sur ta route. Celui qui grandit, travaille, se réjouit, ou pleure à côté de toi, celui qui aime ou hait à côté de toi, celui dont tu ne dis rien, dont tu ne penses rien, parce que tu passes sans regarder et que tu ne l'as pas vu...

Qui est l'autre ?

L'autre, c'est celui avec qui tu collabores chaque jour pour achever la création du Monde. L'autre, c'est ton prochain, celui que tu dois aimer de tout ton cœur, de toutes tes forces, de toute ton âme. L'autre, c'est celui qui te grandit, c'est un cadeau d'amour du Christ. L'autre, c'est celui par qui Dieu s'exprime, par qui Dieu invite, par qui Dieu enrichit, par qui Dieu mesure notre amour.

Spontané :

Confession du Péché : (Assis)

Nous prions :

Seigneur, tu t'es fait l'un des nôtres, partageant nos souffrances, notre vie et notre mort, pour que tout être et nos jours soient transformés, recréés à ton image, remplis de ton Esprit.

Délivre-nous, Seigneur, de tout ce qui nous enchaîne, de nos peurs inutiles, de notre dureté à l'égard des autres, de notre volonté d'avoir raison à tout prix, pour que nous retrouvions pour nos frères et nos sœurs un regard clair d'amour et de justice.

Fortifie sans cesse notre vie, Seigneur, pour qu'elle retrouve fraîcheur et spontanéité, que nos pensées et nos actes retrouvent la force de l'espérance, que nous soyons libérés des préjugés qui paralysent, et que nos projets soient inspirés par ta volonté créatrice d'amour et de vie. Amen.

Spontané :

Déclaration du pardon : (Assis)

Écoutons la parole de vie

En Jésus Christ le Dieu d'amour s'est fait notre serviteur Il nous aime comme on n'a jamais aimé. Il nous pardonne. Désormais, suivons le Christ en serviteurs fidèles.

Oui réjouissons nous, la bonté et la justice du Seigneur nous accompagnent aujourd'hui et demain. Chantons lui notre reconnaissance.

Spontané :

Prière d'illumination : (Assis)

Avant de lire les Écritures nous prions :

O notre Dieu, qui nous donne la paix et la joie, par Jésus le Christ, nous te bénissons et nous te louons, car tu es proche de nous. Malgré nos tâtonnements et notre endurcissement, donne-nous, au sein de ce monde que tu aimes, de vivre chaque jour l'aujourd'hui de ta présence.

Que ta Parole agissant en nous ne retourne pas à toi sans effet, sans avoir suscité la justice et la compréhension, la paix et la joie de ton Royaume. Amen

Lecture biblique : 2 Timothée 1,6-12

⁶C'est pourquoi je te rappelle d'avoir à raviver le don de Dieu qui est en toi depuis que je t'ai imposé les mains. ⁷Car ce n'est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de maîtrise de soi. ⁸N'aie donc pas honte de rendre témoignage à notre Seigneur et n'aie pas honte de moi, prisonnier pour lui. Mais souffre avec moi pour l'Évangile, comptant sur la puissance de Dieu, ⁹qui nous a sauvés et appelés par un saint appel, non en vertu de nos œuvres, mais en vertu de son propre dessein et de sa grâce. Cette grâce, qui nous avait été donnée avant les temps éternels dans le Christ Jésus, ¹⁰a été manifestée maintenant par l'apparition de notre Sauveur, le Christ Jésus. C'est lui qui a détruit la mort et fait briller la vie et l'immortalité par l'Évangile ¹¹pour lequel j'ai été, moi, établi héraut, apôtre et docteur. ¹²Voilà pourquoi j'endure ces souffrances. Mais je n'en ai pas honte, car je sais en qui j'ai mis ma foi et j'ai la certitude qu'il a le pouvoir de garder le dépôt qui m'est confié jusqu'à ce Jour-là.

Chant :181 Cherchez d'abord

Prédication

Savez vous comment on dit témoin en grec : martyr ! Et si ce terme a pris le sens de quelqu'un qui souffre ce n'est pas pour rien. En effet, nombre des premiers chrétiens, et chrétiennes, ont souffert pour l'Évangile, y restant fidèles malgré les persécutions, les tortures et les appels à la conversion. Paul l'affirme les souffrances font parties de l'existence chrétienne, mais qu'il ne faut pas rejeter la foi à cause de cela. Il faut continuer à faire confiance à Dieu : il est à nos cotés, il nous soutient et il souffre avec nous. En tout temps il nous donne sa grâce, c'est à dire son amour inconditionnel qui nous redit sans cesse que nous sommes ses enfants.

Pourtant, il ne faut pas faire dire au texte ce qu'il ne dit pas. La souffrance traverse la vie des chrétiens et des chrétiennes, mais elle n'en est pas le but. Car dans l'histoire, il y a eu un glissement, que je trouve malheureux : de il est possible que je souffre à je dois souffrir pour montrer ma foi, ma confiance. Mais l'Évangile ce n'est pas un appel à la souffrance, c'est un appel à l'amour inconditionnel des autres. Et cela peut faire souffrir, mais c'est une conséquence pas l'objectif.

Ceci étant dit, on peut se demander si cette réalité de la souffrance liée au témoignage existe encore aujourd'hui, on ne nous jette plus aux lions. Alors malheureusement, dans de nombreux lieux du monde, il est dangereux d'être chrétien, d'affirmer sa confiance en Dieu. Mais même dans notre pays laïc, qui laisse chacun et chacune libre de croire ou non, l'Évangile peut être cause de souffrance.

En effet, je pense que nous avons tous et toutes vécu des situations de moqueries, de rejets quand on a dit que l'on est croyant. Combien de fois avons nous entendu : « mais comment tu peux croire cela ? Tu es ridicule si tu crois en Dieu ! Ou tu ne crois pas de la bonne façon, ce n'est pas cela être chrétiens ! » Oui exprimer son expérience de foi n'est pas toujours facile.

Bien sur, c'est vrai même hors du contexte de la foi. Il est difficile d'aller à l'encontre des autres, de dire notre différence. Vous connaissez certainement cette expérience de sociologie, où des participants doivent dire quel trait est le plus grand parmi trois. En fait 4 participants sont des complices et la cinquième personne à parler est le cobaye. Au début les 4 complices disent la bonne réponse, puis après plusieurs tests ils affirment tous la mauvaise réponse, alors que clairement le trait en question est plus petit. Et bien dans la majorité des cas, le cinquième va dire comme eux, pour ne pas se faire remarquer, pour ne pas aller à contre courant.

Et je crois que cette réalité de ne pas vouloir s'opposer est d'autant plus marquée dans le cas du témoignage de foi, car avec le religieux, le spirituel, on touche à quelque chose en même temps d'intime, de personnel et en même temps d'universel, car cela a des conséquences sur notre compréhension du monde, sur des engagements éthiques, politiques et sociaux. D'où je crois la grande difficulté de témoigner de sa foi.

Pourtant Paul nous appelle bien à témoigner, malgré les regards hostiles, les mots durs et les gestes violents. Mais c'est quoi témoigner et de quoi témoigner ?

Pour certains, c'est affirmer avec conviction, sans hésitation et sans doute sa croyance, c'est démontrer, textes bibliques à l'appui ce qui est La vérité. Pour moi, c'est bien plus proposer, expliquer ma relation à Dieu, en quoi elle me soutient, elle donne du sens à ma vie, c'est expliquer MA vérité, en la nuancant et la relativisant. Ainsi,

témoigner n'est pas argumenter mais raconter, ce n'est pas affirmer mais expliquer, ce n'est pas guider sur un chemin mais ouvrir une porte. Ainsi, chacun et chacune est libre de recevoir, d'interroger mon témoignage pour voir ce qui lui parle.

Certes cet exercice n'est pas évident, cela demande une réflexion sur ma foi, mais je trouve cela plus riche et plus pertinent que de réciter un catéchisme. Et je retrouve cela dans le texte de Paul, car même si Timothée est appelé à garder ce que l'apôtre lui a transmis, le témoignage découle de la grâce de Dieu. C'est un don de Dieu personnel auquel nous pouvons répondre. Ce don de Dieu est le don d'un Esprit de force, d'amour et de maîtrise de soi. C'est un don qui traverse toute notre existence et nous transforme.

Le témoignage est alors comment je vis l'Évangile. En recevant cet amour premier de Dieu, nous témoignons. Car cet amour de Dieu porte des fruits en nous, en paroles et en actes. Notre témoignage découle de notre foi, de notre confiance en Dieu, de comment nous vivons. Et notre vie ne va pas toujours dans le même sens que celle des autres. Il y a des fois où notre relation à Dieu nous fait aller à contre courant, nous opposant à la marche du monde, en proposant un autre chemin. Nous avons de nombreux exemples, Martin Luther, Rosa Park, Desmond Tutu, Marie Durand, Paul bien sûr... Et nous voyons bien que ce n'est pas un choix facile et sans souffrances. Mais c'est là notre appel.

Pour conclure : Nous sommes appelés à témoigner, en parole et en acte, de ce qui nous habite, non pas en affirmant une vérité absolue, mais en racontant notre vérité de vie avec Dieu. Ce témoignage peut entraîner du rejet, de la souffrance, mais nous pouvons tenir ferme face à celle-ci, car nous recevons la grâce, l'amour, la paix de Dieu. Cette grâce c'est savoir que Dieu ne veut pas la souffrance mais qu'il souffre avec nous. Amen

[Cantique :619 Prends ma main](#)

Annonces et Offrandes : (Assis)

- Service funèbre Claude Souriceau à St Prouant jeudi après midi
- JMP 3 mars : Eglise de Mouilleron St Germain et de Pouzauges.
- Kt cet après midi : l'évangile (parodique) en playmobil

Confession de foi :

Je crois en Dieu, le Père tout-puissant, Créateur du ciel et de la terre. Je crois en Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur, qui a été conçu du Saint-Esprit, et qui est né de la Vierge Marie ; Il a souffert sous Ponce Pilate, Il a été crucifié, Il est mort, Il a été enseveli, Il est descendu aux enfers ; le troisième jour, Il est ressuscité des morts ; Il est monté aux cieux, Il siège à la droite de Dieu, le Père tout-puissant ; Il viendra de là pour juger les vivants et les morts.

Je crois en l'Esprit-Saint, je crois à la sainte Église universelle, la communion des saints, la rémission des péchés, la résurrection de la chair la vie éternelle. Amen.

Spontané :

Intercession :

Nous prions :

Quand bien même les mots nous manquent pour prier, devant toi, nous nous tenons, avec tout ce qui fait notre vie : nos petits bonheurs et les liens de tendresse, les questions et les doutes qui nous tenaillent et ce désir, plus que tout, que notre vie trouve sens. Que ta Parole nous communique l'espérance.

Devant toi, nous nous tenons avec les autres, celles et ceux qui nous sont chers, et les autres que nous ne savons pas aimer ou que nous avons blessés, celles et ceux qui sont au fond du gouffre et qui n'en peuvent plus d'appeler et d'attendre dans les prisons, les hôpitaux, les maisons de retraite, à chacune, à chacun redonne le courage de faire face.

Et nous te disons la prière que Jésus nous a enseigné NP Amen.

Envoi et Bénédiction : (Debout)

Le Seigneur nous appelle à témoigner, il nous soutient et nous aime. Osons raconter qui est Dieu pour nous.

Le Seigneur nous bénit et nous garde, il nous donne en abondance sa grâce et sa paix. Amen

Spontané :